

ECOS PERIODISTICOS

VERDAD Y UNIÓN DE LA PRENSA

Disentimos de la opinión de condenar manu militare, las producciones adversas. Ese procedimiento ya hoy no se aviene con la libertad del pensamiento. El error debe combatirse con la razón; á una obra mala hay que oponer otra buena; á la propaganda disociadora la predicación del Derecho. Hacer lo contrario, imponer silencio, es reconocimiento expreso de impotencia, inexplicable en una institución que se funda en la verdad y cuya fuerza reside en la razón, producto del choque de las ideas.

La prensa se convertirá en el más admirable de los instrumentos de instrucción cuando deje de estar en manos de la polí-tequería y la banca que embrutecen y saquean al público.

Es defecto característico entre nosotros, el de ir solos, aislados y desprendidos, unos de otros, los varios periódicos de la ciudad, no sólo en política sino también en aspiraciones: una vez que el periódico A. dijo, por ejemplo, que es necesario que se barran las calles, el periódico B. si no contradice eso, por lo menos calla indiferente. Uniéranse todos para la reclamación de ciertas medidas que á todos importan, y se vería cuánta eficacia puede obtener la prensa.

Con todo, la prensa va alcanzando algo de la eficacia que le corresponde, a lo menos en lo que afecta á asuntos de policía. Ya, por ejemplo, después de varias insinuaciones que hicieron los periódicos de la ciudad, para que se persiguiera el juego y la vagancia, se ha logrado la cruzada moralizadora.

Es preciso que los órganos de la prensa se unan en una sola voz con algo de generosidad, de hidalgüa y de altruismo, cuando quiera que se clame por una medida de interés común, ó por la proclamación de una verdad.

¡Oh! quien hubiera podido merecer como Epaminondas el elogio que de él hacían sus coterráneos "Ne josis quidem mentisbatur":—Ni en sus juegos infantiles prescindió jamás de la verdad.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

ABRAHAM MADRIGAL J.

2 DE DICIEMBRE DE 1904

La suerte está echada

El órgano oficial viene hoy engalanado con la aprobación de los contratos de cloacas y cañería, pero no ha sido esa una aprobación total, sino parcial, porque se le han introducido importantísimas reformas á los dichos contratos.

En primer lugar, señala el valor de la obra y dice que el máximo que puede costar la construcción de ella es 430.000 dollars.

Y como fin de las reformas se lee este

"Artículo 3º. La Municipalidad de San José tomará á su cargo, en todo ó en parte, según el caso, el costo de cambio de excusados y conexión con la cloaca, de las casas y fundos cuyos propietarios, por su notoria pobreza carecieren de recursos para tales obras, á reserva de recobrar las sumas así suministradas, cuando los favorecidos con tales adelantes pudieran hacer la devolución, sin sacrificar para ello las propiedades á que hubieren sido aplicados."

Ese es un bello artículo que pone á salvo á los pobres, de tener que rematar sus casas para construir las obras que el nuevo siste-

ma demandará, pero tiene ese artículo el siguiente inconveniente:

Acabamos de ver á la Municipalidad de San José pedir autorización para vender á Mr. John M. Keith y á don Felipe J. Alvarado 5.000 hectáreas de terreno a que tiene derecho en los baldíos nacionales, por la suma de \$ 50,000.

El señor Ministro, al someter á la Comisión Permanente la cuestión, dice que la Municipalidad necesita esa suma para terminar obras emprendidas, de urgente necesidad; y si ahora le recargan á esa Municipalidad la hechura de gran parte de los desagües y excusados, necesitará hacer otro empréstito para realizar esas obras y para que las cloacas no sirvan únicamente más que para las casas de los pudientes, ó necesitará buscar otra cosa que vender. A eso agréguese que la Municipalidad queda obligada á reponer por su cuenta, con las aguas del Tiribí, las que á los beneficiados con las del río Chiquito se les quite, en caso de que con éstas deban aumentarse las del manantial del "Padre Carazo", y se tendrá al Municipio con nuevas deudas en perspectiva, por la sencilla razón de que no tiene recursos para realizar lo que las reformas lo obligan á hacer.

Queda otra cuestión, y es la de quien ha de llevar á cabo las obras en proyecto, ¿el actual municipio? ¿Es indispensable reelegirlo para eso? Luego no se tiene fe en la necesidad de esas obras, puesto que si fueran de absoluta, de imperiosa necesidad, ya autorizado un Municipio cualquiera las lleva á cabo, no importa quienes sean los regidores; pero como no se cree en la necesidad de ellas, no se cree en que sean estas obras—las de cloacas—de esas que se impone su realización por modo imperioso, entonces piensan que reelegiendo al actual municipio será el modo de terminarlas.

Ya veremos si la reelección pasa.

LAS REFLEXIONES DE UARAK

Según se desprende del contexto del artículo que comentamos, da por hecho Uarak que únicamente los candidatos son ó deben ser quienes formular el Prospecto de Gobierno.

Craso error: en países esencialmente democráticos, en donde los candidatos son ungidos por el pueblo, cada partido, de conformidad con sus creencias y aspiraciones, sintetiza en un patrón político, (en lo que lo menos que se busca es la forma literaria—secundaria por cierto—) las reformas que intenta llevar á cabo, los problemas que se desea desarrollar, los vicios de administración ó institucionales que se aspira á corregir, etc., y la índole de los cambios y los medios de que se ha de echar mano para realizar las enmiendas. Y el aspirante á candidato, para ser aclamado por la agrupación, debe adoptar previamente aquel cliché, signarlo, constituirse garante de su cumplimiento. Es así, con tales requisitos, y si *non, non*, como se lanzan al palenque fragoroso de la polémica, "exposición" y candidato.

En los Estados Unidos, para no ir más lejos, donde los diversos bandos políticos son, en cuanto á la forma de Gobierno de la Unión, genuinamente

republicanos federales, (aunque algunas individualidades tocadas de imperialismo), los dos *leaders* que acaban de disputarse en los comicios la palma del triunfo, ambos hombres prominentes, de "amplias credenciales patrióticas", para continuar la labor de paz y de progreso de la nación, y el uno, Roosevelt, encargado del mando supremo desde la tragedia de Mc Kinley, y cuyos métodos administrativos eran, por tanto, bien conocidos, para necesitar de nueva esplanación, con todo, tanto Roosevelt, como Parker, lanzaron sus Plataformas, tan similares en cuanto al fondo del sistema, como varías en la factura ó armazón pormenorial. Roosevelt, sectario de los *truts* y del proteccionismo y de la expansión territorial, como Parker acérrimo enemigo de esos trotes, y en cambio apóstol del libre cambio y de la neutralidad internacional que aspira á que cada cual viva tranquilo en su casa y Dios en la de todos.

Mejor que lo expresáramos nosotros lo explica el siguiente aparte del candidato vencido, el íntegro Alton B. Parker, apellidado "El Juez", vencido en la elección, digámoslo, claro por la mano todopoderosa de los *truts*, pero vencedor ante la opinión universal y honrada, por su alta moralidad política. Dijo así:

"Me consideraré como Primer magistrado de todos, no de una facción, me acordaré constantemente de que se puede ser honrado aun difiriendo de otros en opinión sobre la política nacional, y me esforzaré por recordar que sirve mejor á su partido aquel que mejor sirve á su patria."

Y ese diferimiento á que alude el expositor da á entender de modo diáfano que de detalles, ó digamos matices, (para atenernos á la locución de Uarak) á veces insignificantes, suelen surgir cuestiones complejas que elevan la importancia ó carácter de los sucesos.

Pero no son los apuntados los únicos despropósitos en que incurren las reflexiones de Uarak. Habla de un candidato "que venga" y "que no venga"; "que venga á continuar la labor de progreso" y "que no venga á dar batallas de reformas". Como si pudiera haber progreso sin reformas. un presidente automático que ni haga ni deje de hacer; como que unta y como que no unta el unguento calmante en los retortijones de la nación; que venga á rehacer y desarrollar nuestro patrimonio económico, cruzado de brazos.

Un tal mandatario vendría á ser como el ebrio que creyendo que el mundo daba vueltas en su derredor, se reclinó á esperar que su casa le pasará por delante, para entrar.

Y ese progreso sería una especie de progreso maná, descendido del cielo.

A. C. TILENO.

Viaje al país de la libertad

—POR—

LUIS JACOLLIOT

CAPÍTULO II

MEFFILLD

EL MUNICIPIO LIBRE EN EL ESTADO LIBRE

—He aquí tostadas de pan de trigo y de pan de centeno con manteca fresca de vacas,—nos dijo nuestro huésped á la mañana siguiente, poco después de abandonar el lecho;—tómame las que más os gusten.

Con bastante prisa saboreamos algunas tazas de té, una magra de jamón y un vaso de ese vino de color de oro tan renombrado en California, y en seguida nos pusimos en marcha con dirección al pueblo, del cual que-

ría hacernos los honores nuestro nuevo amigo.

Acababa apenas de salir el sol, y á pesar de lo temprano de la hora, todo el mundo estaba ya en el campo, en las viñas ó en los talleres, y á lo largo del camino se encontraban grupos de niños de todas edades, que se dirigían á la escuela, comiendo alegremente las ricas galletas de maíz con manteca que constituyen su desayuno. En América, tanto en las ciudades como en los campos, el trabajo empieza al romper el día, y á la hora en que París y Londres comienzan á despertarse, desde el Oregón hasta las orillas del Hudson y desde San Francisco hasta Nueva York se han removido ya millones y se han cargado centenares de navíos.

El estrecho sendero que conducía á Meffilld estaba orlado de acacias, almendros y oxiacantos, que confundían sus frescos y embalsamados aromas, y bajo su espeso follaje se abrigan millones de pajarillos que ocultaban entre las frondas su amor y sus cantares. Ni una nube se veía en la azul bóveda del cielo, y la verde aljombra de la llanura, salpicada de pequeñas florecillas, resplandecía bajo los dorados rayos del sol, que llamaba á sí, convertido en ténues vapores, el rocío de la noche. Era uno de esos hermosos días, tan comunes bajo el bendito cielo de las costas del Pacífico, en que no hay una sola nota discordante que altere el admirable concierto de la naturaleza.

—¿Queréis entrar un momento en la *Common-Hall* (casa de Ayuntamiento)?—nos dijo nuestro compatriota.

Habíamos llegado á la plaza principal del pueblo, en torno de la cual veíamos una serie de casas de madera y ladrillos, de un sensillísimo estilo, en cuyas fachadas pudimos leer las inscripciones siguientes:

Morning's Advertiser (Correo de la mañana.)

Telegraph.

Post-Office.

Institute for Young Ladies

School for boys

Medical-Asylum, etc....

Otras muchas, que no tenían inscripciones, eran capillas pertenecientes á diferentes cultos.

Así, pues, el periódico, el telégrafo, el correo, las escuelas de niñas y de niños, el hospital, los templos, el club y la casa municipal, habían sido reunidas en un mismo lugar con un objeto muy fácil de comprender. Hallándose estos establecimientos á pocos pasos de distancia unos de otros, resulta una economía de tiempo muy apreciable, tanto para los administradores encargados de la vigilancia de los que dependen del municipio como para el público, que frecuentemente tiene asuntos y negocios que despachar en el mismo día en varias de estas oficinas.

Aceptando la invitación que se nos acababa de dirigir, entramos en la casa de Ayuntamiento, donde iba á celebrarse una sesión que prometía ser interesante. El *Board of the work* (comisión de Obras públicas) se reunía para buscar el mejor medio de dar satisfacción al *Board of the health* (comisión de Sanidad), que acababa de declarar que las aguas de Meffilld eran de muy mala calidad, y que era imposible encontrar el modo de tenerlas más puras, para evitar que se resintiese la salud pública.

Nuestro huésped era presidente de la comisión de Obras públicas, y después que nos dió estas explicaciones, con objeto de que pudiésemos seguir con más fruto el interesante debate de que íbamos á ser testigos, le rogué que antes que se abriese la sesión tuviera la bondad de decirnos brevemente sobre qué bases se funda el

NIÑOS DE ESCUELA

Informad á vuestros padres que ARTAVIA está preparado con un extenso surtido de su conocido calzado AMERICAN STYLE para las exigencias de los actuales exámenes. Precios: los que han hecho la popularidad en esta casa. Ordenes por correo: al Apartado n.º 179.

Libres de todo gasto A CUALQUIERA PUNTO DEL PAIS.

Avenida Central, San José.

derecho administrativo de las municipalidades en América.

—Permitidme que no conteste á esa pregunta sino después de la sesión, —me respondió nuestro huésped,— pues deseo vivamente conocer vuestras primeras impresiones antes de abordar el interesantísimo asunto de nuestras libertades municipales. No esperéis ver en nuestra sesión nada que la asemeje á una asamblea europea: nosotros no nos reunimos sino con un solo objeto, que es despachar nuestros negocios lo mejor y lo más pronto posible, y el que no tiene algo interesante que decir, no se toma el trabajo de despegar los labios. Nos importa muy poco no alcanzar renombre de oradores; pero tenemos en mucho el de hombres resueltos y entendidos.

El recuerdo de aquella reunión no se apartará jamás de mi memoria.

(Continuará)

Para municipales

LAS NOTICIAS propone á los electores de San José, para Regidores municipales, en el año 1905 á las siguientes personas:

- Don José C. Zeledón
- „ Alberto Villaseñor
- „ Manuel González Z.
- „ Lucas Fernández
- „ Elías Jiménez Rojas.

CABLEGRAMAS

Panamá, 2.—El Presidente Amador obsequiará esta noche con un gran banquete al Secretario de la Guerra de los Estados Unidos Mr. Falft. Se efectuará á las 7 y 30 a. m. en el Gran Hotel Central; habrá 150 cubiertos. Asistirá toda la comitiva de Falft, el General Davis, todos los principales empleados del Canal, el Almirante Goodrick, los comandantes de los navíos de guerra, surtos en la bahía, miembros del Gabinete, altos funcionarios del Gobierno, el Obispo Junguito y muchos prominentes ciudadanos. El Secretario Guardia ofrecerá el banquete á Mr. Falft, este responderá seguido por Mr. Cromwell.

Los discursos de los dos últimos serán improvisados. Con referencia á las recientes conferencias privadas celebradas entre Falft, el Presidente y el señor Guardia, relativas á los puertos, el sistema postal en la zona del Canal, rentas y todas las demás cuestiones pendientes, resultado de la mala interpretación del tratado cana-lero, se ignora aun la base del arreglo, mas se cree que será reconocida la soberanía de Panamá sobre los puertos, no pasando la jurisdicción de los Estados Unidos de lo que se relaciona con el Canal. Será abolido ó materialmente modificado el sistema postal americano en la zona del Canal y la tarifa Dingley no continuará rigiendo en la forma actual.

Tokio, 1.—Anuncia el Cuartel General del Ejército imperial que la fuerza sitiadora de Puerto Arturo ya está en posesión del cerro de "202 metros".

La noticia está contenida en el siguiente parte: "Al amanecer del 30 de noviembre nuestro ejército dió principio al bombardeo del Cerro de

203 metros. antes de las 4 p. m. había ejecutado varias cargas. A las 5 p. m. nuestras fuerzas avanzaron contra la parte suroeste del cerro y mediante una carga furiosa llegaron hasta 30 metros distante de la cumbre. A las 4 p. m., habiendo recibido refuerzos cargamos hasta la cumbre la que ocupamos. A las 7 p. m. cargamos contra la parte suroeste del cerro con el resultado que ya toda la fortaleza es nuestra. Los muertos yacen en montones pero hemos tenido lugar para investigar más". Este triunfo significa que está metida la última cuña entre el grupo de fortalezas extendido del cerro de Etse hasta las Colinas de Orlung y que toda la ciudad y rada están á merced de los grandes cañones navales japoneses. Opinán también los estratégicos del Estado Mayor General que la posición de este cerro por los japoneses corta la retirada de los rusos por el valle occidental al cerro de Liao situado en la extremidad de la península de Puerto Arturo. El telegrama del General Nogi anunciando el asalto y toma del cerro "203 metros" se recibió con vivas por la gente, pues revive la esperanza de la pronta toma de Puerto Arturo. El público japonés jamás ha desesperado del éxito de las operaciones sitiadoras, pero ha sido fuente de profundo pesar que la fortaleza de los sitiados ha prolongado tanto el sitio, el cual ha excedido por muchos meses los cálculos preliminares contribuyendo al pesar la grande pérdida de vidas y el inmenso número de gentes que se ha necesitado para llevar á cabo las operaciones.

La segregación de esta fuerza del ejército de Oyama ha disminuido seriamente su potencia en momentos que necesitaba los servicios de todo hombre disponible. Hoy es la fecha que se fijó por la ley de conscripción para incorporarse los reclutas en sus respectivos cuerpos. Animados por las noticias del General Nodzu millares de conscriptos por todo el imperio marcharon á los cuarteles para vestirse por primera vez el uniforme. De acuerdo con la honrada costumbre los parientes de los reclutas les acompañaron hasta el cuartel llevando banderas y banderetas.

CORRESPONDENCIAS

De Pacaca

Noviembre, 28

Actualmente lamentamos la inesperada muerte del malogrado joven Porfirio Zumbado, ocasionada por Rafael Sáenz quien, le disparó un tiro de revólver interesándole á aquel el abdomen é intestinos.

Es éste un hecho del cual nuestro público espera satisfacción, pues fué, al decir, obra de la casualidad; pero que esperamos ver á nuestro activo señor Alcalde instruyendo la sumaria del caso, hasta que arroje la luz necesaria para declarar acertadamente lo que corresponda. Acompañamos en su justo dolor á la estimable familia Zumbado Rodríguez.

Ya suministraremos más datos sobre el particular.

—El luto abunda en nuestra villa, la mayor parte de las familias lloran algún querido miembro.

—Esperamos la llegada de las fa-

milia josefinas para que nos mitiguen un tanto los pesares que nos abaten.

—Otro casito, más sencillo que el primero, digo más sencillo, por no haber causado la muerte y haber quizá menor abundancia de prueba: hoy por la noche en un punto denominado "El Alto," próximo al Guayabo, un señor Bustamante, dió cinco heridas, nada más, á otro su prójimo y compañero, Santiago Pérez: éstos, según dice un testigo, principiaron por darse de bofetadas y encontrándose vencido el citado Bustamante, usó como medio para defenderse "el filito" de moda entre los inditos. El mencionado Pérez, permaneció abandonado en el lugar de la refriega, después de la pelea, hasta tanto unos vecinos lo condujeron á la casa de la testigo, cuyo nombre ignoro; donde pasó toda la noche, siendo conducido al amanecer por el policial Manuel Zúñiga, á la Jefatura Política de este cantón.

Seguramente después de levantada la sumaria ó antes, debió ser recocado por el médico; sólo sí, es de afirmarse: que las heridas eran "nonis" y que le permitían vivir.

Compadecemos muy deveras, á los señores Médico y Alcalde, quienes tienen que ocuparse á menudo de negocios de esta especie.

CRONISTA ECUESTRE.

GACETILLAS

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de la sangre.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Gran surtido de Chales

Habiendo traído una gran cantidad de preciosos Chales de El Salvador, ofrezco venderlos más baratos que nadie. Para las próximas fiestas son á propósito, por ser bellísimos.

En mi casa de habitación situada en el Barrio de la Dolorosa, los tengo á la venta.

FERMÍN LEÓN h.

Programa de Gobierno

Como se acerca ya la lucha política nosotros queremos someter al público la siguiente cuestión:

¿Conviene que los candidatos á la primera Magistratura de una República, consignen en forma de progra-

ma los principios y reglas que implan- tarán una vez elevados al Poder?

Dejamos el campo abierto para las respuestas y nosotros también daremos la nuestra, aunque en ese sentido ya se conoce nuestra opinión.

Reproducción

Comenzamos hoy á reproducir el Capítulo segundo del importante libro titulado "Viaje al país de la libertad" por Luis Jacolliot, y lo reproducimos por contener dos cuestiones que entre nosotros son de actualidad en estos momentos, son la elección municipal, y la provisión de agua de un nuevo manantial. El lector podrá ver la inmensa diferencia que hay entre un municipio Yankee y uno tico y el modo como solucionan sus problemas en los dos municipios.

Saludamos

atentamente á nuestro amigo don Ernesto Valverde quien se encuentra en esta ciudad procedente de Santo Domingo de San Mateo.

Hacemos extensivo este saludo á don Alberto Villaseñor, Presidente de la Liga de Obreros y uno de nuestros candidatos á munícipe, quien llegó ayer en el tren de la tarde á esta ciudad.

El Heraldo

propone una nueva lista para municipales, en la cual vemos á dos de nuestros candidatos ¿No sería más fácil que uniera sus esfuerzos á los de nosotros, ya que estamos en un punto acuerdo y es en la no reelección? Qué le encuentra de mala á nuestra lista?, y por ella hay ya serios trabajos.

Antirrepublicanismo

Es una tristeza que una población de treinta mil habitantes, gentes que han hecho alarde de republicanismo sincero, no hayan encontrado más ciudadanos aptos para el cargo de consejales que los mismos que como tales han desempeñado esos puestos durante el año en curso.

Es una tristeza, en realidad, que con los tiempos cambien las ideas de ciertos hombres. Y mayor tristeza aún que los vicios políticos estén tan arraigados en ciertas conciencias.

Las evoluciones se hacen para mejorar y no para que persistan las telarañas del tiempo viejo.

De "El Heraldo."

TIPOGRAFIA
— DE —
JENARO VALVERDE

Calle 2ª, Sur.
nº 443.

En este taller se hacen con esmero y prontitud toda clase de trabajos tipográficos como recibos, hojas sueltas, libros talonarios, memorandums, facturas, folletos, periódicos y tarjetas de visita &

EL INCENDIO

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente á la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

A mis clientes y favorecedores

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste, esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde, como siempre ofrezco calzado de pieles, de lo más fino que viene al país; hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTOS Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

Elisa Madrigal

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad".

¡Abajo la ley de licores!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de los mejores casas de Burdeos á ₡ 9-50 la caja importado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa a ₡ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDÁN.

La Constancia

—DE—

RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmicg. Esmero y prontitud en pedidos de las provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

SASTRERIA MODERNA

—:—

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro.

PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡3-50 hasta ₡8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

En San Vicente

Vendo dos casas situadas al lado Sur de la Plaza de San Vicente, contigua á la Casa de Enseñanza. Son muy á propósito para veranear y están magníficamente construida. Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con Pánfilo Méndez en la Fábrica Nacional de Licores.—Dic. 1º

A los panaderos!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los útiles necesarios para una panadería.

Informarán en la casa número 247 calle 17 Norte.

LABERINTO BEER

Esta famosa fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE la gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA. Hágase garantizar su buen estado indefinidamente.

— San José.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro.

Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor.

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía.

Las horas de oficina son: { de 7 á 11 a. m.
de 12 á 5 p. m.

Los domingos { de 7 á 11 a. m.

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos.

Órdenes se reciben en esta imprenta.

"La Estrella"

Gran lavandería de ropa á vapor

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

TIP. de Jenaro Valverde